

# Guérin : 90 % à l'export

**LA PERFORMANCE.** Installée au May-sur-Evre, Guérin Systems exporte 90 % de sa production. Elle fabrique des machines pour l'industrie agroalimentaire. Son carnet de commandes a augmenté de 80 % en un an.



Le May-sur-Evre, le 3 novembre. Guérin Systems travaille avec les poids lourds mondiaux de l'agroalimentaire. Photos Etienne LIZAMBARO

Le Courrier de l'Ouest Economie – Jeudi 17 novembre 2011

## Olivier HAMARD

redac.angers@courrier-ouest.com

Créée dans les années 1860 à Chaudron-en-Mauges, l'entreprise œuvrait alors à la séparation du son et du blé. Pierre-Marie Guérin, qui la rachète en 1990, l'oriente vers le traitement des produits pulvérulents, entendez les poudres. Guérin Systems développe alors des équipements pour préparer les recettes de produits alimentaires durant la phase solide : des machines automatisées qui permettent le stockage et le mélange savant de tous les ingrédients qui vont composer un aliment, tel qu'un biscuit par exemple : le dosage de sucre, d'amidon, de farine, de sel et autres poudres, c'est ce que va permettre la machine conçue et fabriquée par Guérin Systems.

« Nous travaillons à 90 % dans le domaine alimentaire, explique Dominique Vincens, directeur général de Guérin Systems, mais nous avons également des clients dans d'autres domaines, tels que la fabrication de pneus, par exemple. Nous fabriquons à partir d'un cahier des charges précis, particulièrement dans le secteur alimentaire où les normes d'hygiène sont très strictes ».

Pour réaliser ces machines uniques, Guérin Systems s'appuie tout d'abord sur son « Institut des poudres », qui dispose de plus de 4 000 poudres différentes venues du monde entier. Leur comportement est analysé pendant les différentes phases de transfert et de mélange pour définir les équipements qui seront fabriqués entièrement en inox, en partie dans l'entreprise et pour 60 % en sous-traitance, dont 30 % en France.

### Des clients dans le monde entier

« Ici, nous simulons la machine qui sera ensuite fabriquée, les différentes opérations qu'elle va effectuer, les vitesses de passage des poudres, leurs mélanges... »

Notre équipe se compose pour 80 % d'ingénieurs, français et étrangers, en mécanique, génie chimique ou encore agroalimentaire. Nous avons également un atelier de fabrication pour certaines pièces réalisées par des chaudronniers qui sont de véritables artistes. Chez nous nous parlons toutes les langues car nos ingénieurs sillonnent le monde pour installer nos machines... »

Plus de 90 % des réalisations de Guérin Systems sont exportées, dont 70 à 80 % hors de l'Europe. L'entreprise angevine travaille en effet avec les poids lourds mondiaux de l'agroalimentaire, Nestlé, Kraft ou encore Abbott et a ouvert des filiales ou des bureaux dans le monde entier, au Brésil, à Djakarta, à Mexico, à Singapour. Le chiffre d'affaires est de plus de 37 millions d'euros contre 16 millions en 2003, date de sa reprise par le groupe Sidel racheté depuis par Tétrapak. « Au total, nous sommes plus de 200 salariés aujourd'hui, dont 110 à 120 au May-sur-Evre, explique Dominique Vincens ».



Dominique Vincens, directeur général de Guérin Systems

Le Courrier de l'Ouest Economie – Jeudi 17 novembre 2011